
Справедливая роССия
www.spravedlivo.ru
www.altai.spravedlivo.ru
www.mironov.ru

www.spravedlivo-online.ru
www.spravedlivie.ru

Общественно-политическая газета

АЛТАЙСКИЙ КРАЙ

Март 2013 г.

Пехтинг 
Продолжается

3 стр.

ПарадоКсЫ  
ПарадоВсКого

5 стр.

ВелиКий  
значит 
ВКуснЫй! 

7 стр.

«едро» 
слиВают?

8 стр.

МЫ победили одн!

16+

В Барнауле – 
ноВое  
отделение Ср

Теперь в кра-
евой столицы 
вместо 5 район-
ных отделений 
создано единое 
городское. 16 
марта в краевой 
столице прошла 
учредительная 
конференция по 
созданию Бар-
наульского от-
деления партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. В качестве 
председателя участники конференции еди-
ногласно утвердили кандидатуру лидера ал-
тайского молодежного крыла партии Алек-
сандра Николайчика. Ранее его кандидатуру 
поддержал и руководитель краевой органи-
зации СР, депутат Государственной Думы 
Александр Терентьев.

Также на конференции был избран Со-
вет местного отделения партии в соста-
ве семи человек, причем члены Совета не 
просто представляют все районы краевой 
столицы, но и компетентны в том или ином 
направлении деятельности регионального 
отделения партии.

Барнаульское местное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ располагает-
ся по адресу: 656015, г. Барнаул, ул. Депов-
ская, 7, офис А-007, телефон (385-2) 62-43-17.

Вниманию членов  
и сторонников партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ! 

Завершается процесс сверки членов 
партии, в ходе которого члены партии 
заполняют новые формы заявлений и 
анкет. В крае активно идет процесс вы-
дачи партийных билетов нового об-
разца. Однако есть еще люди, которые 
вступили в партию в период 2006–2011 
годов, но еще не прошли сверку. По ре-
зультатам сверки такие люди будут ис-
ключены из партии. Если вы по каким-то 
причинам не прошли перерегистрацию, 
обязательно обратитесь к руководителю 
местного отделения партии либо в реги-
ональное отделение по адресу: г. Барна-
ул, ул. Деповская, 7, каб. А1-115, или по 
телефону 62-25-14. 

Сюда же могут обратиться сторонни-
ки СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, желающие 
вступить в партию. 

Давайте бороться за справедливость 
вместе! 

Образцы документов и подробные ин-
струкции по вступлению в партию мож-
но найти на сайте партии по электрон-
ному адресу: http://www.spravedlivo.ru/
information/section_41/.

Наиболее оживленную дискус-
сию в последние месяцы вызывал 
вопрос о включении в квитан-
ции расходов на так называемые 
общедомовые нужды. Руководи-
тель фракции «Справедливая Рос-
сия» в АКЗС Людмила Суслова еще 
осенью прошлого года пыталась 
донести до краевых чиновников 
все последствия введения строки 
ОДН в квитанции, однако ее пре-
достережения никто и слышать 
не хотел.

В феврале краевые эсеры раз-
вернули настоящую войну против 
грабительских нормативов: прове-
ли серию митингов, организовали 
сбор квитанций для отправки пре-
зиденту. А в рамках ежегодного 
отчета депутаты фракции попро-
сили губернатора края Александра 
Карлина объяснить, из каких сооб-
ражений администрация региона 
поторопилась с введением новых 
методик расчета и нормативов. На 
этот счет губернатор пояснил, что 
регион не мог позволить себе не-
исполнение нормативных актов 
федерального уровня. В том числе 
в связи с тем, что поставщики услуг 
могут потребовать возмещения по-

терянных доходов, которые они мо-
гут понести. «Что мы могли сделать 
в рамках 354-го Постановления, то 
сделали, – подчеркнул Карлин. – 
Мы развели периоды очередного 
пересмотра тарифов и введения 
нового механизма: установления 
нормативов на потребляемые ус-
луги жилищно-коммунального ком-
плекса и введения так называемой 
платы на общедомовые нужды».

Впрочем, как оказалось, сдела-
но было не все. Под аплодисменты 
депутатов-единоросов губернатор 
сообщил, что накануне им было 
принято решение о приостановле-
нии начисления и взимания платы 
за общедомовые нужды по всем 
видам коммунальных услуг в до-
мах, не оборудованных общедомо-
выми приборами учета. А 14 марта 
под продолжающимся давлением 
общественности и вовсе перенес 
введение новых нормативов на 1 
января 2014 года. То есть домах без 
коллективных счетчиков до конца 
этого года плату будут начислять по 
старым нормативам, а платежи по 
строке ОДН будут нулевыми. Вместе 
с тем губернатор порекомендовал 
ресурсоснабжающим организациям 

и управляющим организациям до 
15 апреля произвести перерасчет.

Впрочем, нормативы, утвержден-
ные краевым управлением по тари-
фам, вызывают множество вопросов. 
«Мы не знаем, на основании чего они 
(разработчики нормативов. – Прим. 
ред.) измеряли, потому что домов, 
оборудованных приборами учета, 
мало. Мне достоверно известно, что 
при расчете нормативов ОДН на ото-
пление использовался расчетный 
параметр 20 градусов. Да, может, ле-
том у нас температура в подъездах и 
выше поднимается», – отметила обо-
зреватель ИД «Алтапресс» Надежда 
Скалон. В этой связи она предложила 
инициировать общественный анализ 
самой технологии расчета и выне-
сти экспертное суждение. «Депутаты 
вправе запросить эти расчеты, про-
анализировать и сделать свой вы-
вод», – подчеркнула Скалон.

Цена вопроса: начисление 
только за ОДН по отоплению в ян-
варе 2013 года составило от 150 до 
900 рублей на квартиру. Причем 
даже в схожих по техническим ха-
рактеристикам домах эти цифры 
порой серьезно разнились.
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«Все резкие движения в реформировании ЖКХ произойдут 
в ближайшие два, максимум три года», – такой факт констати-
ровала руководитель фракции «Справедливая Россия» В АКЗС 
Людмила Суслова на прошедшем 15 марта круглом столе «Ре-
формирование системы жилищно-коммунального хозяйства в 
Российской Федерации и Алтайском крае: основные направле-
ния, проблемы и перспективы».  Сегодня на повестке дня сразу 
несколько законодательных инициатив (некоторые из них уже 
утверждены на уровне федерации), которые в ближайшем буду-
щем приведут к резкому повышению стоимости «коммуналки». 

Региональный фонд капитального ремонта 
многоквартирных домов

Для россиян последняя де-
када декабря 2012 года прошла 
в двух приятных хлопотах: 
подготовке к Новому году и 
обсуждению так и не насту-
пившего конца света. Впрочем, 
с последним можно поспорить. 
Дело в том, что 25 декабря пре-
зидент подписал Федеральный 
закон № 271 «О внесении из-
менений в Жилищный кодекс 
РФ…», который грозит стать 
очередным коммунальным 
апокалипсисом для собствен-
ников жилья. 

По замыслу авторов закона 
отныне обязанности по ка-
питальному ремонту много-
квартирных домов целиком 
перекладываются на плечи 
собственников. А чтобы под-
готовить финансовую базу для 
этого весьма расходного ме-
роприятия, с 1 июля 2014 года 
они будут обязаны отчислять 
энную сумму денег в регио-
нальный фонд капитального 
ремонта. Эдакий общий «ко-
тел», в котором будут накапли-
ваться средства на капремонт. 

Пока у специалистов боль-
ше переживаний по поводу 
практической реализации это-
го закона. Дело в том, что рас-
поряжаться основной массой 

средств будет так называемый 
региональный оператор. Он, 
согласно закону, будет полно-
стью обеспечивать проведение 
капремонта, начиная от за-
ключения договоров подряда, 
заканчивая приемкой работ. 
Идеальная почва для корруп-
ции! Да, в случае некачествен-
ного или неполного ремонта 
оператор будет нести граждан-
скую ответственность перед 
собственниками. Правда, не-
понятно, из какого кармана он 
будет возмещать убытки.

Конечно, разработчики за-
кона оставили сознательным 
собственникам возможность 
накопления на капиталку вне 
фонда – на специальном счете 
дома. Однако воспользовать-
ся таким правом смогут лишь 
товарищества собственников 
жилья или жилищные коопе-
ративы. Да и то не все: закон 
предъявляет настолько суро-
вые требования к открытию и 
ведению спецсчета, что члены 
ТСЖ сто раз подумают о целе-
сообразности такого решения. 

Смущают и сроки принятия 
региональной нормативной 
базы. К 1 июля краевые власти 
должны принять норматив-
ную базу, необходимую для 

создания регионального фонда 
капремонта. Соответственно к 
началу июня проекты должны 
быть подготовлены для депу-
татского корпуса. Но пока все 
находится на стадии формиро-
вания рабочей группы. 

К 1 января 2014 года край 
должен сверстать программу 
капитального ремонта. После ее 
опубликования в течение двух 
месяцев собственники должны 
будут определиться со способом 
формирования фонда (регио-
нальный оператор или спецсчет). 
Неопределившиеся автоматом 
попадают в «общий котел» (что 
еще раз свидетельствует о «зато-
ченности» этого закона под цен-
трализованный сбор средств). 
По опыту проведения общих 
собраний и отсутствию разъ-
яснительной работы властей с 
собственниками можно предпо-
ложить, что на Алтае около 90 
процентов средств будут форми-
ровать «региональную кубышку» 
капитального ремонта. К слову, 
в ней, по прикидкам специали-
стов, ежегодно может аккуму-
лироваться до 4 млрд руб. в год. 
Для сравнения, за 4 года по ФЗ № 
185 на капитальный ремонт наш 
регион получил из федерального 
бюджета 4,6 млрд руб.

Цена вопроса: сегодня 
на высшем уровне мини-
мальный размер взноса на 
капремонт обсуждается в 
пределах от 1 до 12 рублей за 
квадрат. В первоначальной 
редакции закона стоимость 
капремонта была привязана 
к соответствующему феде-
ральному стандарту. Веро-
ятнее всего, при установле-
нии минимального тарифа в  
 

крае власти и будут ориен-
тироваться именно на этот 
документ. Для Алтайского 
края на 2013–2015 годы ут-
верждены следующие по-
казатели: 2013 г. – 6,6 рубля, 
2014 г. – 7,1 рубля, 2015 г. – 
7,6 рубля за квадратный 
метр общей площади жилья 
в месяц. При этом решением 
общего собрания собствен-
ников можно установить 
более высокую сумму сбора 
и использовать излишки для 
нужд своего дома (в «общий 
котел» эти деньги перечис-
ляться не будут).

По мнению Людмилы Сус-
ловой, для Алтайского края с 
его уровнем жизни «потолок» 
– 2 рубля за квадрат: «Сегодня 
в основной массе домов соби-
рают по 65 копеек, и повышать 
резко эту планку нельзя. Надо 
смотреть, как заработает этот 
механизм, как скажется на кар-
манах собственников. Люди 
должны проверить и поверить, 
что эти деньги не воруют. Тог-
да вполне возможно, что через 
2–3 года они будут готовы пла-
тить и по 10 рублей».

Социальная норма 
потребления комму-
нальных ресурсов

С 1 июля 2013 года в 16 пи-
лотных регионах страны будет 
введено понятие «социальной 
нормы» потребления электро-
энергии. Суть нововведения 
состоит в том, что некий объем 
электроэнергии (он, вероятнее 
всего, будет устанавливаться 
региональными властями) по-
требителей обяжут оплачивать 

по так называемому «социаль-
ному» тарифу, а расход сверх 
установленной нормы – по 
рыночным, как говорят, «эко-
номически обоснованным» це-
нам. Повсеместное внедрение 
«социальной нормы» заплани-
ровано на 1 июля 2014 года.

Цена вопроса: вероятнее 
всего, стоимость «социаль-
ного» киловатта будет со-
поставима с его стоимостью 
на момент принятия зако-
на. «Сверхнормативный» 
тариф в первый год будет 
ограничен планкой в 30 
процентов к стоимости «со-
циального», далее – до плюс 
бесконечности.

Плановое  
повышение тарифов

Без него никуда. С 1 июля 
суммы в квитанциях возрастут 
и в этой связи: электроэнергия 
для населения – на 13,5 процен-
тов, отопление – в среднем на 
10,9 процента, водоснабжение и 
водоотведение – на 10,3 процен-
та. Больше всего взвинтить цены 
позволили газовикам – сразу на 
15 процентов. Возможно, в свете 
последнего требования прези-
дента ограничить рост тарифов 
шестью процентами ресурсос-
набжающие организации уме-
рят свои аппетиты. Однако не 
стоит забывать, что инвестпро-
граммы под новые тарифы уже 
написаны и утверждены…

Цена вопроса: при теку-
щих показателях в зимний 
период рост платежей мо-
жет достигнуть в среднем 
450-700 рублей.

Лесной дозор
Мамонтовские депутаты подписались под 
обращением к президенту в защиту леса

12 марта на заседании 
Мамонтовского районного 
Совета депутатов было при-
нято эпохальное в своем 
роде решение. Большин-
ством голосов народные из-
бранники приняли решение 
поддержать обращение жи-
телей района к президенту 
России Владимиру Пути-
ну по защите уникальных 
ленточных боров Алтая, в 
особенности заказников, от 
варварского уничтожения.

Проблемы спасения «зе-
леных легких» Мамонтовско-
го района активисты партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Алтайском крае поднимали 
на сессиях и в средствах мас-
совой информации регулярно 
на протяжении последних лет. 

Однако объемы рубок про-
должали расти в геометриче-
ской прогрессии, а караваны 
с кругляком – двигаться по на-
правлению к Каменскому ле-
содеревообрабатывающему 
комбинату. А оттуда, по сло-
вам очевидцев, – в Казахстан и 
Китай. «Дошло до того, что жи-
тели сел района, живущие по 
разные стороны леса, говорят, 
что хорошо видят соседей: по-
кровцы – буканцев, мамонтов-
цы – чернокурьинцев», – от-
метил руководитель местного 
отделения СР Петр Немцев.

Понимая, что эффектив-
ного диалога относительно 
дальнейшей судьбы лесов на 
уровне края у мамонтовцев 
не получится, независимые 
депутаты и представители 

общественности, в том числе 
активисты СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, приняли решение 
инициировать обращение 
граждан к президенту. Всего 
под обращением было остав-
лено более 500 подписей. 
«Владимир Иванович (Шерш-
нев, заместитель начальника 
Управления лесами Алтайско-
го края. – Прим. ред.) пытался 
убедить депутатов, чтобы они 
не отправляли это письмо пре-
зиденту»,  – отметил Немцев. 
Однако народные избранники 
не побоялись поддержать тре-
бования своих избирателей.

В заседании районного Со-
вета также принял участие 
депутат Каменской городской 
Думы, эсер Василий Желе-
зовский. В Камне те же про-
блемы. В январе к партийцам 
обратились жители села Кор-
нилово Каменского района, 
сообщившие о варварских 
рубках в местном заказнике. 
Углубившись в «лесную» тему, 
справедливороссы пришли к 
неутешительным выводам: ка-
менские леса также нещадно 

истребляются. Причем не пре-
словутыми «черными лесору-
бами», а по вполне законным 
схемам. Здесь, так же как и в 
Мамонтово, в сторону границ 
России регулярно курсируют 
машины с кругляком и дело-
вой древесиной. А фотогра-
фии территории Каменского 
ЛДК с огромными горами опи-
лок свидетельствуют о том, что 
высокотехнологичное пред-
приятие по глубокой перера-
ботке леса (как его позициони-
руют собственники и краевые 
власти), в которое было вло-
жено 1,6 миллиарда бюджет-
ных рублей, не соответствует 
заявленным показателям.

Каменские активисты так-
же включились в борьбу за 
лесные насаждения. Когда 
сойдет снег, они намере-
ны провести экспертизу по 
Корниловскому бору, чтобы 
оценить величину урона и 
привлечь к расследованию 
органы прокурорского над-
зора. А в настоящее время в 
городе и районе идет сбор 
подписей против неэффек-

тивного лесопользования.
По итогам заседания спра-

ведливороссы совместно с 
независимыми депутатами 
(в том числе из близлежа-
щих районов), а также пред-
ставителями общественных 
организаций (на сессии при-
сутствовал Алексей Грибков, 
председатель Геблеровского 
экологического общества, 
которое в свое время уже 
отстояло Залесовский заказ-
ник) приняли решение общи-
ми силами встать на защиту 
лесного богатства края. «Нам 
надо объединяться, чтоб этой 
вакханалии противостоять. 
Понимаю, что не везде наши 
инициативы поддержат, не 
везде депутаты пойдут на 
принятие решений, анало-
гичных тем, что приняли ма-
монтовские депутаты. Но мы 
будем стараться, чтобы на 
местах такие вопросы выно-
сились, обсуждались, чтобы 
власти наконец всерьез заня-
лись «лесной проблемой»,  – 
резюмировал Василий Желе-
зовский.

ЖиЛищно-«криминаЛьные» реформы
Как еще «коммунальщики» намерены залезть в карманы собственников?



О чем молчит власть
Новости, которые никогда не опубликуют  

официальные СМИ
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СОцИал-деМОкратИя в теОрИИ И в жИзНИ

Целая череда разоблачений депутатов от «Единой России» прокати-
лась в начале этого года. Она даже получила свое название – пехтинг, 
по имени наиболее показательной жертвы – главы думского комитета 
по этике. Вся страна следила за жалкими попытками Пехтина вывер-
нуться из щекотливой ситуации: активисты гражданского движения 
выяснили, что он является владельцем незадекларированной кварти-
ры в Майами. В результате единоросс, отвечавший в Госдуме за этику, 
был вынужден сложить свой мандат. И как бы ни разглагольствовали 
едросы о «мужественном поступке», этот уход фактически является 
«добровольно-принудительным». 

Буквально через несколько часов после заявления Пехтина стало из-
вестно об отказе от манда-
та еще одного единоросса 
– миллиардера Анатолия 
Ломакина, а чуть позже 
из Думы ушел единоросс 
Василий Толстопятов. Ду-
мается, этот уход тоже от-
нюдь не случаен. Так же 
как и уход из Совета Феде-
рации сенатора от Воро-
нежсвой области Николая 
Ольшанского. 

Дальше – больше. В Ин-
тернете была развернута настоящая охота за зарубежной или незадекла-
рированной собственностью, благо инициаторы пехтинга опубликовали 
подробную инструкцию по ее поиску. 

Первые результаты не заставили себя ждать. Еще у трех депутатов Гос-
думы была обнаружена собственность в США. Попал под раздачу и губер-
натор Псковской области г-н Турчак. Дотошные блогеры нашли в Ницце 
(Франция) скромный домик стоимостью 1 млн 270 тыс. евро, оформлен-
ный большей частью на его жену. 

Чуть позднее выяснилось, что руководитель комитета по антикорруп-
ционной политике Ирина Яровая проживает в незадекларированной элит-
ной квартире в центре Москвы. А член Совета Федерации Виталий Малкин 
якобы является гражданином Израиля и владеет недвижимостью в Канаде. 

Поиск незадекларированной зарубежной недвижимости и иных «ске-
летов в шкафу» представителей власти продолжается. В эту работу сегод-
ня включаются сотни активистов, так что можно быть уверенными, что 
новые разоблачения не за горами. 

Нашлась для оппозиции и другая забава: выявлять липовые диссерта-
ции, якобы написанные власть имущими. Не секрет, что многие законо-
датели, чиновники и бизнесмены стремятся получить заветные пристав-
ки «кандидат» или «доктор наук». При этом не утруждая себя научными 
изысканиями – не барское это дело. В России создан настоящий рынок по 
написанию диссертаций для такой публики. Естественно, «литературные 
негры» не утруждают себя серьезной работой, на скорую руку собирая 
работу из кусков предыдущих исследований. 

Поскольку все диссертации хранятся в специальном архиве, многие 
из них – в электронном виде, любой желающий, используя специальную 
компьютерную программу, может найти плагиат. Первой жертвой по-
исков стал сын Жириновского Игорь Лебедев, в диссертации которого 
были выявлены многочисленные «заимствования». Естественно, его 
отец (который, кстати, получил звание доктора наук по какой-то весьма 
сомнительной схеме) тут же разразился гневными воплями из серии «вы 
сами подонки».

Потом пришла очередь и единороссов. Сразу несколько законот-
ворцев и чиновников были уличены в плагиате – например, депутаты 
ГД от «Единой России» Николай Булаев и Татьяна Алексеева. Пожалуй, 
самым курьезным стал случай депутата ГД Игоря Игошина, который в 
2004 году защитил кандидатскую диссертацию по теме «Повышение 
конкурентоспособности предприятий на основе реализации их ры-
ночного потенциала (на примере пищевой промышленности)». Одна-
ко на поверку выяснилось, что она на 80 процентов повторяет диссер-
тационное исследование Натальи Орловой «Рыночный потенциал как 
основа конкурентоспособности кондитерских предприятий». Правда, 
диссертация Орловой – о шоколаде, а диссертация Игошина – о мясе. 
Но по всему тексту игошинской диссертации слово «шоколад» заме-
нено на «мясо», а «темный шоколад» – на «говядина на кости любого 
происхождения». Все остальное, в том числе таблицы, графики и вы-
воды, оставлено без изменений. Это могло бы быть смешно, если бы 
не было так грустно. 

Помнится, совсем недавно представители ЕР с пафосом заявили о том, 
что им наконец-то удалось избавиться от обидного прозвища «партия жу-
ликов и воров». Но, судя по нарастающей лавине информации о «реаль-
ных» делах представителей партии власти, это они погорячились…

ПехтИНг ПрОдОлжаетСя 

Теория 

Почему социализм 
популярен в мире

Причина жизнеспособности 
социал-демократии в нашем по-
стоянно меняющемся мире – в 
удивительной способности гене-
рировать и осуществлять идеи 
эпохального масштаба. Крупней-
шая из них – идея социального 
государства. Европейским соци-
ал-демократам во второй поло-
вине ХХ века успешно удавалось 
находить и поддерживать баланс 
между регулирующей ролью го-
сударства и рыночной стихией. 

В отличие от коммунистов, со-
циалисты никогда не стремились 
отказаться от рыночной экономи-
ки, но они делали все, чтобы по-
ставить ее под общественный кон-
троль, не допустить поглощения 
рынком тех сфер жизни, которые 
не могут действовать по рыноч-
ной логике: образование, здра-
воохранение, культура. Лозунг 
социал-демократов, сформулиро-
ванный французским социал-де-
мократом Лионелем Жоспеном: 
«Да – рыночной экономике, нет – 
рыночному обществу». 

Из беседы с Мартином Шуль-
цем, президентом социалистиче-
ской группы в Европарламенте

Эксперты, исследо-
вавшие рынок труда 27 
стран, пришли к неуте-
шительному выводу о 
том, что по абсолютно-
му уровню минималь-
ной заработной платы 
(МРОТ) Россия находит-
ся всего лишь на 23-м 
месте. О причинах низ-
кого уровня оплаты тру-
да в России высказалась 
первый заместитель 
председателя Комитета 
по бюджету и налогам, 
член фракции «Справед-
ливая Россия» Оксана 
Дмитриева.

«Бюджетный сектор  – 
это место, где действи-
тельно люди получают 
зарплату в размере МРОТ. 
И прежде всего это каса-
ется бюджетного сектора 
в регионах-реципиентах. 
И связано это с тем, что 
у нас огромный перекос 
в системе распределения 
доходов, потому что все 
доходы идут в федераль-
ный центр, который не-
понятно на что расходует, 
складирует доходы в Ре-
зервном фонде и Фонде 

национального благосо-
стояния. У нас огромный 
излишек средств в фе-
деральном бюджете, а в 
региональных бюджетах 
огромный недостаток. 
Поэтому в регионах ре-
ально выплачивают зара-
ботную плату на уровне 
МРОТ», – сказала Оксана 
Дмитриева.

По ее мнению, основны-
ми причинами такого по-
ложения вещей являются 
структурные политические 
изменения, прямое назна-

чение губернаторов и т.д. 
Люди, которые должны за-
щищать интересы народа, 
безмолвствуют, потому что 
отвечают не перед наро-
дом, а перед властью, кото-
рая назначила их на соот-
ветствующие должности.

«Такая система послед-
них 10–13 лет, начиная 
с 1999 года, и привела к 
перекосу в распределении 
доходов между федераль-
ным бюджетом и регио-
нальным», – заключила 
эксперт.

ОкСаНа дМИтрИева: 
«Неправильное распределение 
бюджета – причина низкой 
оплаты труда в России»

В жизни 

венесуэла:  
достижения Чавеса

Ушедший из жизни 5 марта 2013 года 
социалистический лидер Венесуэлы Уго 
Чавес был известен не только как хариз-
матичный политик, не боявшийся бро-
сать вызов США. Он провел масштабные 
экономические и социальные реформы, 
коренным образом изменившие жизнь 
простых венесуэльцев. Их главная идея 
– перераспределение огромных богатств 
Венесуэлы, в основном доходов от нефти, 
в пользу живущих в нищете 80 процентов 
ее народа. С помощью 49 законов, одо-
бренных Конгрессом Венесуэлы, Чавес 
начал серьезную земельную реформу и 
предоставил гарантии соблюдения прав 
коренного населения и женщин, а также 
бесплатной медицинской помощи и обра-
зования, включая высшее. 

В 2007 году в процессе национализа-
ции энергетического сектора в Венесу-
эле все месторождения нефти в стране 
были поставлены под государственный 
контроль. Также национализации были 
подвергнуты энергетика и телекомму-
никации. 1 мая 2008 года указом пре-
зидента в Венесуэле установлен самый 
высокий, по его словам, уровень мини-
мальной заработной платы в Латинской 
Америке – 372 доллара. Чавес поддер-
жал также отмену ЕГЭ во время учебы в 
университетах.
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партия в лицах

ваше право

Не можем добиться от своей 
управляющей компании информа-
ции, сколько куда она тратит из 
текущего содержания жилья. Как 
мы можем эту информацию полу-
чить и куда обратиться, если нам 
опять откажут?

Ольга, Барнаул

В соответствии с Постанов-
лением Правительства № 731 от 
23 сентября 2010 года «Об ут-
верждении стандарта раскрытия 
информации организациями, 
осуществляющими деятельность 
в сфере управления многоквар-
тирными домами» управляющая 
организация обязана раскрывать 
следующую информацию: общие 
сведения об управляющей орга-
низации; основные показатели 
финансово-хозяйственной дея-
тельности; сведения о выполня-
емых работах (оказываемых ус-
лугах) по содержанию и ремонту 
общего имущества в МКД; поря-
док и условия оказания услуг по 
содержанию и ремонту общего 
имущества в многоквартирном 

доме; сведения о стоимости ра-
бот (услуг) по содержанию и 
ремонту общего имущества в 
многоквартирном доме; сведе-
ния о тарифах на коммунальные 
ресурсы.

Информация о стоимости 
работ (услуг) управляющей ор-
ганизации должна содержать 
описание содержания каждой 
работы (услуги), периодичность 
ее выполнения, результат выпол-
нения, гарантийный срок (если 
предусмотрено законодатель-
ством или предлагается управ-
ляющей организацией) и т.п., а 
также стоимость каждой работы 
(услуги) в расчете на единицу 
измерения (на квадратный метр 
общей площади помещений в 
МКД, на погонный метр соответ-
ствующих инженерных сетей, на 
прибор учета соответствующего 
коммунального ресурса и т.п.).

Раскрытие информации осу-
ществляется на основании за-
проса в электронном виде в тече-
ние двух рабочих дней (для ТСЖ 
или ЖСК – пяти дней), на пись-

менный запрос – в 20-дневный 
срок со дня поступления адреса-
ту. Нарушение норм о раскрытии 
информации влечет наложение 
административного штрафа на 
должностных лиц в размере от 
30 до 50 тысяч рублей; на юри-
дических лиц и индивидуальных 
предпринимателей – от 250 до 
300 тысяч рублей. Привлечение 
к ответственности за нарушение 
данных норм осуществляется Го-
сударственной инспекцией Ал-
тайского края.

Задать вопрос и обра-
титься за помощью можно 

в Общественную при-
емную депутата Государ-
ственной Думы Алексан-

дра Терентьева по адресу: 
656038, Алтайский край, г. 

Барнаул, ул. Ленина, 44. 
Телефон: 

(385-2) 66-87-46.

На вопросы жителей Алтайского края отвечает ОксАНА МОлОдых, 
руководитель общественной приемной депутата 

Государственной думы Александра Терентьева

Региональное отделение партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ в Алтайском крае спешит поздра-
вить первых весенних именинников. 5 марта 
свой день рождения отметила руководитель ка-
менского районного отделения партии Зинаида 
Косенкова. В этот же день родился ее «коллега» 
из Новичихинского района Иван Новиков.

11 марта поздравления принимала Лариса 
Иванова, которая чуть больше года назад воз-
главила местное отделение партии в Советском 
районе, но уже активно проявила себя на по-
литическом поприще. 22 марта день рождения 
у руководителя вновь созданного барнаульско-
го МО Александра Николайчика.  Завершает 
список мартовских именинников председатель 
красногорского МО Алексей Кротов (27 марта). 
Региональное отделение СР поздравляет своих 
соратников и желает им бодрости духа в борьбе 
за идеалы социал-демократии. 

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

27 февраля по инициативе фракции «Спра-
ведливая Россия» в АКЗС состоялось заседание 
круглого стола, посвященного обсуждению зако-
нопроекта «О любительском рыболовстве», рас-
смотрение которого запланировано в Государ-
ственной Думе на апрель.  

По данным Федерального агентства по рыболов-
ству РФ, в России насчитывается 360 тысяч рыба-
ков-профессионалов и около 15 млн рыбаков-лю-
бителей. Однако следует констатировать, что права 
законопослушных рыболовов в настоящее время 
тоже надлежащим образом не регламентируются и 
не защищаются. В этой связи эсеры уверены, что не-
обходимость принятия специального федерального 
закона, целью которого являлось бы обеспечение 
правового регулирования осуществления и разви-
тия любительского рыболовства, уже назрела. 

Правда, не в том виде, который сейчас лоббируют 
заинтересованные лица в Госдуме. Участники кру-
глого стола сошлись на том, что из законопроекта 
нужно изъять его нынешний ключевой принцип: 
введение платы для граждан за право рыбной лов-
ли. Кроме того, закон требует уточнения ряда важ-
ных положений. В частности, в нем не установлены 
четкие критерии для передачи водоема для органи-
зации рыболовного участка. В этом случае аффили-
рованные с властями предприниматели могут окку-
пировать богатый рыбой водоем и взимать плату, не 
вкладывая ни копейки.

В ходе обсуждения законопроекта также была 
отмечена еще одна серьезная проблема – широкое 
применение сетей-«китаек» и электроудочек. Пара-
доксально: «китайки» законодательно запрещены к 
ввозу, но продажа их законом не запрещена. В дей-
ствующей редакции законопроекта предусматрива-
ется возможность их продажи предпринимателям, 
имеющим разрешение на добычу водных биоресур-
сов, а также физическим лицам, осуществляющим 
любительское рыболовство по именным разреше-
ниям. «Считаем, что реализация данной нормы на 
практике может привести, по сути, к узаконению 
браконьерства», – отметил депутат фракции СР 
Александр Молотов. Участники круглого стола при-
няли решение обратиться в органы законодательной 
власти, а также в Роспотребнадзор, с инициативой 
о введении запрета на реализацию браконьерских 
орудий лова на территории Алтайского края. 

По итогам круглого стола эсеры подготовили 
ряд рекомендаций для депутатов Государственной 
Думы и профильных ведомств края. Учитывая, что 
обсуждение закона этого закона по инициативе 
эсеров ведется во многих регионах страны, есть на-
дежда, что интересы рыболовов-любителей удастся 
отстоять.

На крючке 
закоНа 

1 марта активисты алтайско-
го отделения партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ пригласили бар-
наульских пенсионеров вместе 
встретить весну. Да не как-
нибудь, а зарядкой на свежем 
воздухе! Несмотря на непогоду, 
на приглашение откликнулись 
около 40 ветеранов и пенсио-
неров, многие из которых пред-
ставляли группу здоровья Ле-
нинского района Барнаула.

«Такой формат мероприятия мы 
применили впервые в рамках пар-
тийного проекта «Радость в каж-
дом сердце», – прокомментировала 
куратор проекта Лариса Барышева. 
– Конечно, были переживания, что 
в силу возраста и погодных условий 
наша встреча будет малочисленной. 

Однако участники Дня здоровья 
«зажигали» так активно, что нам, 
молодым, еще поучиться нужно!»

В программе были запланиро-
ваны спортивные и танцевальные 
конкурсы, эстафеты и самая на-
стоящая зарядка. Все участники 
получили самые полезные и ве-
сенние подарки – апельсины, сим-
волы здоровья и первого солнца. 
Кроме того, представителям груп-
пы здоровья в дар от депутата Го-
сударственной Думы Александра 
Терентьева был передан комплект 
для игры в настольный теннис.

По словам Ларисы Барышевой, 
эта пятничная зарядка станет для 
регионального отделения СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ еще одной 
доброй традицией.

Зажгли весну! 
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ГОТОВИТСЯ  
ОЧЕРЕДНОЙ  
ПЕНСИОННЫЙ 
ГРАБЕЖ?

С завидной регулярностью россиянам прихо-
дят новости о тех или иных изменениях в систе-
ме пенсионного обеспечения. К сожалению, но-
вости эти чаще бывают грустными. Очередной 
«сюрприз» от правительства пришел и в 2013 
году. И те из нас, кто вовремя не сумеют в нем ра-
зобраться, могут быть в очередной раз обману-
ты. Именно поэтому власти не спешат нам о нем 
рассказывать. Мы же постараемся исправить эту 
«недоработку».

Итак, как известно, пенсионные отчисления рос-
сиян моложе 1966 года рождения, составляющие 22 
процента от «белой» зарплаты, в настоящее время 
распределяются следующим образом: 16 процентов 
в страховую и 6 процентов — в накопительную часть 
фонда. Первая часть идет на выплаты нынешним пен-
сионерам, вторая – накапливается на персональном 
счете работников. Эти счета находятся либо в госу-
дарственном банке (а конкретно во «Внешэкономбан-
ке»), либо в негосударственных пенсионных фондах. 
Эти средства, по идее, должны быть грамотно инве-
стированы и приносить прибыль. Что позволит после 
выхода на пенсию существенно увеличить выплаты. 

Все бы ничего, но более 90 процентов потенци-
альных пенсионеров оказались «молчунами» и не 
приняли никакого решения о размещении своей на-
копительной части. Что автоматически отправило 
ее в государственный банк – сегодня там находится 
270 млрд руб. наших кровных пенсионных отчисле-
ний. Самое неприятное, что эти деньги там факти-
чески обесцениваются: ВЭБ показывает ежегодную 
их доходность в размере 4–8 процентов. И это при 
темпе инфляции в 10–12 процентов! Для сравнения, 
доходность негосударственных пенсионных фондов 
составляет 10–20 процентов. Приставка «негосу-
дарственный», смущающая многих людей, на самом 
деле не страшна – сохранность вложений НПФ га-
рантирована государством. Стоит ли говорить о 
том, что власти отнюдь не спешат раскрывать людям 
глаза на текущее положение дел. 

И вот в конце прошлого года государство решило 
еще больше «наказать» «молчунов». С 2014 года пен-
сионные отчисления будут перераспределены. То 
есть если человек так и не выбрал негосударствен-
ный пенсионный фонд, накопительная часть его 
пенсии уменьшится с 6 до 2 процентов. Разница в че-
тыре процента перейдет в страховую часть. Как ука-
зывают эксперты, таким нехитрым способом власти 
пытаются покрыть нарастающий дефицит бюджета 
пенсионного фонда. Фактически за счет людей, ко-
торые лишатся пусть даже небольшого шанса на уве-
личение своей пенсии в будущем. 

Для тех же, кто перейдет в негосударственные 
пенсионные фонды, накопительная часть останется 
прежней – 6 процентов. Сделать это можно до 31 де-
кабря 2013 года. По понятным причинам власти не 
хотят организовывать широкую просветительскую 
кампанию по этому поводу, надеясь, что «молчуны» 
опять не разберутся в ситуации и снова дадут себя 
ограбить. В Алтайском крае и вовсе тишина. Неиз-
вестно, связано это с традиционной неповоротливо-
стью алтайских чиновников либо с тем, что руково-
дитель регионального отделения государственного 
пенсионного фонда г-н Трофимов по совместитель-
ству является главой краевых единороссов. 

Предупрежден, значит вооружен. У нас еще есть 
время разобраться в ситуации и не дать себя обма-
нуть – выбрав наиболее надежный и доходный НПФ. 
Кстати, согласно новому закону менять негосудар-
ственный пенсионный фонд можно не чаще чем раз 
в пять лет. Это позволит обеспечить стабильность 
их работы и повысить доходность. Только вот к вы-
бору управляющей организации придется подойти 
более ответственно.

Минул год с того мо-
мента, как в Новоал-
тайске прошли выборы 
депутатов городского 
собрания депутатов, на 
которых «триумфаль-
но» победила партия 
при власти. Правда, 
для этого ей пришлось 
использовать не самые 
чистоплотные мето-
ды – волевым решени-
ем избирательной ко-
миссии на выборы не 
была допущена СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, а 
весь административ-
ный ресурс был бро-
шен на проведение де-
путатов от ЕР. 

Главным лозунгом 
ЕдРа в той кампании ста-
ла хлесткая фраза «Наве-
дем порядок в городе!». 
Вот что заявил в одной 
из своих агиток главный 
«паровоз» ЕР на тех вы-
борах депутат АКЗС 
Сергей Еремеев: «Пер-
вое, что нужно сделать в 
Новоалтайске, – избрать 
в городское собрание 
адекватных представи-
телей города, которые 
бы работали на благо 
новоалтайцев. Нужно 
покончить с воинству-
ющим невежеством, де-
магогией, популизмом и 
критиканством»…

Пришла пора под-
вести предварительные 
итоги работы команды 
«адекватных граждан» 
и разобраться, были ли 
выполнены многочис-
ленные обещания, на-
веден ли долгожданный 
порядок. Подвести эти 
итоги нужно еще и по-
тому, что совсем скоро 
в Новоалтайске состо-
ится традиционный 
ежегодный отчет главы 
администрации города 
г-на Парадовского, ко-
торый и призван вопло-
щать в жизнь обещания 
недемагогов и непопу-
листов. 

Формат отчета си-
ти-менеджера в первую 
очередь предполагает 
ответы на вопросы де-
путатов о волнующих 
их избирателей про-
блемах. Поскольку по 
прихоти чиновников в 
Новоалтайском горсо-
брании нет депутатов 
от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, эти вопросы 
мы зададим главе адми-
нистрации публично, на 
страницах нашего изда-
ния. Итак, семь вопро-

сов, которые волнуют 
жителей Новоалтайска.

Вопрос первый. По-
чему городская адми-
нистрация не сделала 
ничего для возврата 
фактически похищен-
ных средств и имущества 
МУП «Новоалтайские 
тепловые сети»? Факты 
многочисленных нару-
шений на этом пред-
приятии, в частности 
переводы средств на 
счета фирм-однодневок 
в период 2008–2011 го-
дов, были выявлены 
контрольно-ревизион-
ным отделом (акты от 
08.11.2010, от 30.11.2011). 
Все это привело к закуп-
ке угля по завышенным 
ценам и соответственно 
к росту тарифов на ото-
пление и горячую воду. 
А поскольку в этом МУП 
продолжают работать 
прежние персонажи, воз-
можно, схемы хищений 
продолжали действовать 
и в текущем году. 

Вопрос второй. Поче-
му земля в городе рас-
пределяется по весьма 
странной схеме: по бро-
совым ценам земельные 
участки продаются нуж-
ным людям, которые по-
том их перепродают по 
ценам в 2–3 раза выше? 
Между кем были рас-
пределены участки, вы-
деленные под установку 
нестационарных торго-
вых объектов? И правда 
ли, что пара, состоящая 
из городского депутата и 
чиновницы, прихватила 
на подставные лица не 
менее семи таких участ-
ков? Действительно ли 
на этих участках воз-
водятся капитальные 
павильоны, хотя по до-
кументам земля выделе-
на под нестационарные 
объекты? 

Вопрос третий.  Кто 
понес ответственность за 
реализацию в 2011 году 
сомнительной схемы по 

организации капиталь-
ного ремонта школ № 9 
и № 12, прокладки водо-
провода по ул. 2-й Ли-
нейной без открытого 
аукциона? Для того что-
бы провести работы без 
аукциона, на этих объек-
тах был объявлен режим 
чрезвычайной ситуации. 
В данном случае чинов-
ники изобрели факти-
чески коррупционную 
схему обхода обязатель-
ного положения об аук-
ционах. 

Вопрос четвертый. 
Устранены ли много-

численные недоделки в 
доме, построенном для 
переселенцев из ветхо-
го и аварийного жилья, 
по адресу: ул. Прудская, 
15а? Судя по многочис-
ленным жалобам жиль-
цов этого дома (среди 
которых есть ветераны 
войны и труда), компа-
ния-застройщик мощно 
сэкономила буквально 
на всем. В результате 
люди получили мало-
пригодный для про-
живания дом. Кстати, в 
этом доме, построенном 
за счет бюджета, город 
получил 36 квартир, 
тогда как общая числен-
ность квартир в нем – 45. 
Кому достались «лиш-
ние» квартиры? 

Вопрос пятый. Куда 
были потрачены бюд-
жетные средства в раз-
мере 450 000 рублей, вы-
деленные на достройку 
и запуск ямы Беккари, 
предназначенной для 
утилизации тел умерших 
животных? Как утверж-
дают жители Новоалтай-
ска, такая яма до сих пор 
отсутствует, биологиче-
ские отходы утилизиру-
ются неизвестно где. 

Вопрос шестой. По 
нашей информации, в 
2013 году из лимита по-
требления газа для ко-
тельной № 11, которая 
отапливает 7-й и 8-й 

микрорайоны г. Ново-
алтайска, в 5400 куб. м 
в час было выделено 300 
кубов газа частной орга-
низации ООО «Алтай-
ский букет». По чьему 
распоряжению это было 
сделано? Поскольку вла-
делец «Алтайского буке-
та» С.А. Мухортов явля-
ется главой города, нет 
ли здесь коррупционной 
составляющей? Ведь 
этот газ нужен самому 
городу, который посто-
янно расширяется, – в 
случае же превышения 
лимита газ будет поку-
паться по коммерческим 
ценам, что приведет к 
удорожанию комму-
нальных услуг.

Вопрос седьмой. 
Жители Новоалтайска, 
равно как и жители 
других городов края, 
серьезно пострадали от 
введения 1 января 2013 
года новых нормативов 
на начисление комму-
нальной платы. Итог 
известен – в начале 
февраля жители много-
квартирных домов ис-
пытали настоящий шок 
от квитанций по ЖКХ. 
Что сделала городская 
администрация для не-
допущения массового 
повышения платежей? 
Почему многим домов-
ладельцам до сих пор не 
переданы копии техни-
ческих паспортов дома, 
что позволит проверить 
правильность начисле-
ния платы за общедомо-
вые нужды (ОДН)?

Эти и многие другие во-
просы все чаще задают но-
воалтайцы своим чинов-
никам. Что не случайно. 
Людям обещали навести 
порядок в городе, только 
вот порядок получается 
какой-то странный: одни 
получают задарма земли, 
муниципальные заказы, 
задирают коммунальные 
платежи – а другим пред-
лагается терпеть и безро-
потно за все это платить. 
Если же кто-то пытается 
выступить против тако-
го «порядка», его тут же 
называют критиканом, 
демагогом и популистом. 
Надеемся, предстоящий 
отчет Парадовского су-
меет разрешить эти пара-
доксы. 

P.S. Просим счи-
тать эту публика-
цию официальным 
обращением к ад-
министрации г. Но-
воалтайска. Офици-
альные ответы на 
эти вопросы пред-
лагаем отправить в 
региональное отде-
ление политической 
партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ в 
Алтайском крае по 
адресу: г. Барнаул, 
ул. Деповская, 7, каб. 
А1-115.

ПАРАДОКСЫ  
ПАРАДОВСКОГО 
Навели ли порядок в Новоалтайске?
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Похоже, главная скандаль-
ная история прошлого года 
на Алтае в 2013 году получит 
свое продолжение. Все пом-
нят громкие разоблачения 
руководителей «Изумрудной 
страны» и некоторых менед-
жеров «Россельхозбанка», 
которые реализовали весьма 
подозрительную схему по при-
влечению кредитных средств. 
Фактически была реализована 
схема пирамиды – на кредит-
ные средства «изумрудовцы» 
покупали сельхозпредприя-
тия, которые становились за-
логом для получения новых 
кредитов. На которые опять 
покупались предприятия, ко-

торые снова становились за-
логом. Рано или поздно эта 
схема должна была рухнуть, 
так как кредиты нужно было 
как-то отдавать. И вот, после 
того как холдинг получил бо-
лее 22 млрд рублей, система 
рухнула: новый руководитель 
регионального представитель-
ства банка отказался в ней 
участвовать. А правоохрани-
тельные органы наконец-то ей 
заинтересовались – были аре-
стованы глава холдинга Ольга 
Антипина и экс-руководитель 
регионального филиала «Рос-
сельхозбанка» Евгений Рогов-
ский. А ведь еще годом ранее 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

призывала власти обратить 
внимание на сомнительную 
деятельность руководства 
«Изумрудной страны». 

Пока ведется следствие, во 
весь рост встала другая про-
блема: какова судьба людей, 
работающих на предприятиях 
холдинга. Осенью прошлого 
года их было более 10 тысяч че-
ловек, сегодня, говорят, – около 
5 тысяч. А ведь совсем скоро 
начнется посевная. И предпри-
ятию с заблокированными сче-
тами и отсутствием кредитной 
линии провести ее будет невоз-
можно. Это значит, что тысячи 
гектаров земли окажутся не-
засеянными, а поголовье скота 

упадет еще больше. Социаль-
ные и экономические послед-
ствия всего этого будут просто 
ужасны. Экстренные меры по 
спасению хозяйств, ставших 
заложниками нечистоплотных 
дельцов, нужно принимать в 
течение ближайших дней.

Пока краевые власти пыта-
ются сделать вид, что проис-
ходящее их не касается. Хотя 
долго делать это им не удастся. 
Все больше жителей края зада-
ется непростыми вопросами. 
Почему «Изумрудная страна» 
беспрепятственно действова-
ла на территории края и кто 
из краевых чиновников стоял 
за ее деятельностью? Что на-

мерены делать краевые власти 
для того, чтобы не допустить 
окончательного развала пред-
приятий, входящих в холдинг, 
и обеспечить проведение по-
севной кампании? Кстати, 
именно эти вопросы задали 
депутаты-справедливороссы 
на традиционном ежегодном 
отчете губернатора. Одновре-
менно призвав не допустить 
разграбления активов холдин-
га и потребовав активизиро-
вать работу по поиску надеж-
ных инвесторов, способных 
сохранить рабочие места. По-
смотрим, насколько чиновни-
ки смогут справиться с этой 
задачей.

«ИЗУМРУДНЫЙ» СКАНДАЛ ПРОДОЛЖАЕТСЯ

Президентский 
Указ нам не Указ?

16 марта по инициати-
ве общественной орга-
низации «Краевой Союз 
за здоровое развитие 
детей» и при поддержке 
депутата Государствен-
ной Думы Александра 
Терентьева в Барнауле 
прошла VI краевая кон-
ференция «Здоровое 
развитие детей». По-
священа она была акту-
альной проблеме совре-
менности – сохранению 
здоровья детей в усло-
виях школы.

Участники конфе-
ренции (представители 
вузов, школ, детских са-
дов, общественных орга-
низаций, родительской 
общественности – всего 
74 человека из 14 городов 
и районов Алтайского 
края) обменялись опы-
том по внедрению в сво-
их учебных заведениях 
программы профессора 
Владимира Базарного 
«Массовая первичная 
профилактика школь-
ных форм патологий, или 
Развивающие здоровье 
принципы конструирова-
ния учебно-познаватель-
ного процесса в детских 
садах и школах» и уди-
вительными результата-
ми, которых им удалось 
достичь. Свой уникаль-
ный опыт использования 
здоровьеразвивающих 
технологий представили 
коллегам с Алтая педаго-
ги из начальной школы – 
детского сада № 115 горо-
да Ярославля. 

Особое внимание 
на конференции было 
уделено актуальности 
внедрения технологий 
здоровьетворческой пе-
дагогики в свете исполне-
ния Указа Президента РФ 
«О национальной страте-
гии действий в интересах 
детей на 2012–2017 годы». 
В декабре 2011 года, буду-
чи премьер-министром, 
Владимир Путин посетил 
Хакассию. В программе 
визита был запланирован 
визит в лицей «Эврика» 
города Саяногорска. Пре-
мьер-министру хотели 

показать современную, 
технически хорошо ос-
нащенную школу. Но 
он увидел не только это. 
Лицей более десяти лет 
работает по технологиям 
Владимира Базарного, и, 
по впечатлениям дирек-
тора лицея Анны Вахтель, 
Путин очень внимательно 
слушал о программе Ба-
зарного. Результаты рабо-
ты по оздоровлению де-
тей его впечатлили: он дал 
высокую оценку работе 
лицея и подчеркнул, что 
такой опыт должен при-
меняться во всей стране. 

Став президентом, 
Владимир Путин под-
писал упомянутую выше 
стратегию. В преамбуле 
отмечается, что продол-
жается сокращение чис-
ленности   детского на-
селения, у значительной 
части детей дошкольного 
возраста и обучающихся 
в общеобразовательных 
учреждениях обнару-
живаются различные 
заболевания и функцио-
нальные отклонения. «С 
учетом этого стратегия 
в качестве базового на-
правления определяет 
всеобщую раннюю про-
филактику заболеваемо-

сти, создание условий 
для здорового развития 
детей и масштабное рас-
пространение здоровьес-
берегающих технологий 
обучения, технологий 
«школ здоровья» на все 
образовательные учреж-
дения», – пояснила пред-
седатель краевого Союза 
за здоровое развитие де-
тей Евгения Морозова. 

Вслед за Президент-
ской стратегией была 
принята Стратегия дей-
ствий в интересах детей в 
Алтайском крае на 2012–
2017 годы. Она ставит по-
истине революционную 
задачу – создать условия 
для здорового развития 
каждого ребенка с рожде-
ния. Планируется совер-
шенствовать подготовку 
кадров, обеспечивающих 
сохранение и укрепление 
здоровья детей в услови-
ях общеобразовательных 
учреждений; развивать 
психологические службы 
школ; внедрить в работу 
школ инновационные оз-
доровительные техноло-
гии и многое другое. 

Результаты планирует-
ся получить нешуточные: 
увеличить долю общеоб-
разовательных учрежде-

ний, реализующих ин-
новационные проекты в 
области здоровьесбереже-
ния, до 40 процентов (сей-
час 5 процентов); увели-
чить долю детей, имеющих 
положительную динамику 
состояния здоровья по 
результатам диспансери-
зации (1-я и 2-я группы 
здоровья), до 85 процен-
тов (сейчас менее 50 про-
центов); снизить уровень 
нервно-психических за-
болеваний школьников на 
треть (в 2011 году болезни 
нервной системы, впер-
вые выявленные у детей, 
составили 17 962 случая, 
в сравнении с 2007 годом 
прирост составил 70 про-
центов). Для достижения 
этих и других показателей 
краевой стратегии власти 
и следует принять во вни-
мание программу Влади-
мира Базарного. 

«Хочется верить, что 
теперь будут предприняты 
не формальные, а действи-
тельно эффективные шаги 
по пути оздоровления 
детей», – отмечает Моро-
зова. Ведь в регионе и до 
выхода Стратегии дей-
ствовало множество кра-
евых целевых программ, 
направленных на фор-

мирование и сохранение 
здоровья у детей, однако 
устойчивое ухудшение 
этих показателей наблюда-
ется по сей день. «К сожа-
лению, общественности 
не известно, как сочетают-
ся между собой краевые 
целевые программы, кто 
отслеживает их взаимодо-
полняемость, взаимосвязь 
и целостные результаты 
эффективности, насколь-
ко финансовые затраты 
адекватны тем показате-
лям, которые мы имеем по 
уровню здоровья детей и 
подростков. И как все су-
ществующие меры служат 
главной цели  – не допу-
стить болезни до детей», – 
добавляет она. 

Кстати, о финансовых 
затратах. На осущест-
вление долгосрочной 
целевой программы «Со-
хранение и укрепление 
здоровья детей школьно-
го возраста» на 2012–2016 
годы запланировано аж 
4,135 млн руб.! Особен-
но удивляет «размах» 
финансирования отдель-
ных мероприятий про-
граммы: развитие в уч-
реждениях образования 
физической культуры и 
детско-юношеского спор-
та – 60 тысяч рублей на 5 
лет, развитие спортивных 
клубов на базе общеобра-
зовательных учреждений 
и учреждений дополни-
тельного образования – 
20 тысяч рублей! 

И еще. В разделе «Ха-
рактеристика проблемы и 
обоснование необходимо-
сти ее решения программ-
ными методами» значит-
ся следующее: «Мировой 
опыт, выводы автори-

тетных исследователей, 
наблюдения педагогов и 
родителей говорят о том, 
что здоровье подрастаю-
щего поколения серьезно 
страдает непосредствен-
но в процессе учебно-по-
знавательной деятельно-
сти. Это обусловлено тем, 
что современная система 
образования строится по 
модели, которая создана 
с нарушением базовых 
законов развития чело-
века как биологического 
и социального вида. К 
таким законам относятся 
законы доминирования 
вертикализации тела в 
процессе развития ре-
бенка и закон доминиро-
вания чувственных кана-
лов восприятия мира и 
эмоционально значимых 
впечатлений. В результа-
те систематического на-
рушения действия этих 
законов происходит дис-
функция развития тела, в 
том числе произвольно-
волевой и психомоторной 
сфер, а в конечном счете 
подрывается детородная 
способность и психиче-
ское и физическое здоро-
вье…». Однако никаких 
мер по решению этой 
проблемы программа 
почему-то не предлагает.

Хочется верить, что 
после визита Владимира 
Путина к саяногорским 
педагогам чиновники из-
менят свое отношение к 
программам здоровьес-
бережения, и Указ пре-
зидента по реализации 
национальной стратегии 
действий в интересах де-
тей станет указом и для 
краевых чиновников от 
образования. 

Среди участников VI краевой конференции ме-
нее всего были представлены школы Барнаула: все-
го две из десяти приглашенных! Видимо, еще свежи 
в их памяти воспоминания о выволочке со сторо-
ны начальства после посещения конференции 
2011 года. Чиновникам ведь не важно, какой теме 
она посвящена, важно, что к ее организации имеет 
причастность депутат «вражеской» партии. Им не 
верится, что политик может поддержать хорошее 
дело, не претендуя на получение политических ди-
видендов, а так, по зову сердца и убеждениям. 
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СОВЕТЫ ДОКТОРА ШУМИХИНА 

ВЕЛИКИЙ ЗНАЧИТ ВКУСНЫЙ!

ВСЯ ПРАВДА О ЛЕКАРСТВАХ-3 Наименование Цена, 
руб.

Действующее 
вещество Показание к применению

Бепантен 
5 процентов 30 г 292

Декспантенол

Нарушение целостности 
кожных покровов (мелкие 
повреждения, ожоги, уход за 
грудью в период лактации, 
уход за грудными детьми) 

Декспантенол 
5 процентов 30 г 112

Вольтарен 50 мг № 20 307

Диклофенак

Воспалительные и активизиро-
ванные воспалениями дегене-
ративные формы ревматизма; 
болезненные отеки или 
воспаления после травм или 
оперативных вмешательств

Диклофенак 50 мг № 20 38

Фастум-гель 
2,5 процента 50 г
Быструмгель
2,5 процента 50 г

250

198 Кетопрофен

Гель, крем: острые и хрониче-
ские воспалительные заболе-
вания опорно-двигательного 
аппарата, растяжения связок, 
ушибы, отекиКетопрофен 

2,5 процента 50 г 58

Дифлюкан 150 мг № 1
Флюкостат 150 мг № 1

470
179

Флукназол

Системные поражения, вы-
званные грибами Cryptococcus, 
включая менингит; кандидоз; 
профилактика грибковых 
инфекций

Флукназол 150 мг № 1 25

Зовиракс 5 процентов 2 г 594
Ацикловир

Простой герпес кожи и слизи-
стых оболочек, генитальный 
герпесАцикловир 5 процентов 5 г 15

«В передней стоят миски с желтыми 
солеными огурцами, с воткнутыми в них 
зонтичками укропа, и с рубленой капу-
стой, кислой, густо посыпанной анисом, – 
такая прелесть. Я хватаю щепотками, – как 
хрустит! Мороженая клюква с сахаром, 
заливные орехи, засахаренный миндаль, 
горох моченый, бублики и сайки, изюм 
кувшинный, пастила рябиновая, постный 
сахар – лимонный, малиновый, с апель-
синчиками внутри, халва... А жареная 
гречневая каша с луком, запить кваском! 
А постные пирожки с груздями, а гречне-
вые блины с луком по субботам…» Нет, 
это не описание популярного ресторана 
русской кухни. Это детские воспоминания 

писателя Ивана Шмелева о традиционном 
в период Великого поста столе. В 2013 году 
этот церковный праздник продлится с 18 
марта по 4 мая.

В последние годы страну охвати-
ла своеобразная мода на пост. Однако 
многие воспринимают его скорей как 
возможность привести в порядок фи-
гуру, жестко ограничивая свой рацион 
скупым перечнем разрешенных блюд. 
Но настоящая монастырская кухня на 
удивление многообразна и вкусна. Се-
годня мы предлагаем вам несколько 
интересных идей для постного стола, 
«подсмотренных» в рационе российских 
монахов.

МОНАСТЫРСКАЯ КАША
Отварите по  чашке гречки, 

риса, перловки (отварить и про-
мыть), пшена (довести до ки-
пения, слить воду). Обжарьте 2 
мелко порезанных луковицы, 2 
тертых моркови, 200–300  г кон-
сервированных грибов. Перело-
жите слоями крупу и овощи, до-
лейте воды (чуть выше овощей), 
по вкусу приправьте и посолите. 
Доведите кашу до кипения, за-
тем убавьте огонь до минимума, 
накройте крышкой и варите до 
полной готовности.

ЗАПЕЧЕННАЯ ФОРЕЛЬ 
ПО РЕЦЕПТУ СВЯТО-ТРОИЦКОЙ СЕРГИЕВОЙ ЛАВРЫ

Целую свежую форель (можно взять кусок форели, семги) очистите, выпотрошите, об-
мойте и обсушите салфеткой. Нашпигуйте внутри кусочками лимона и посыпьте изнутри 
приправой по вкусу. Вложите в брюшко пучок петрушки, сбрызните оливковым маслом. За-
тем посыпьте рыбу приправой снаружи с обеих сторон и заверните в фольгу.

Выпекайте в духовке при температуре 180 градусов в течение 30–40 минут в зависимо-
сти от размера рыбы. За 10 минут до конца запекания откройте фольгу сверху, с помощью 
кисточки смажьте рыбу оливковым маслом и допекайте открытой до аппетитного подрумя-
нивания. 

Затем аккуратно выложите запеченную рыбу на блюдо на подушку из наструганного 
тонкими полосками дайкона, украсьте овощами и зеленью и горячей подавайте на стол.

«РОЗОЧКИ» ИЗ КАРТОФЕЛЬНОГО ПЮРЕ 
ДЛЯ ГАРНИРОВАНИЯ ПОСТНЫХ БЛЮД

Картофель отварить, 
слить воду, добавить не-
много постного молока, 
оливковое масло, соль и 
растолочь в однородное 
пюре, затем слегка взбить. 
Горячее пюре отсадить из 
кондитерского мешка на противень и запечь в 
духовке при температуре 180 градусов до не-
большого подрумянивания. В скоромные дни 
монахи сдабривают картофельное пюре горя-
чими сливками, сливочным маслом и сырыми 
яйцами или яичными желтками.

ПОСТНОЕ ОРЕХОВОЕ 
МОЛОКО

100 г кедровых (или 
любых других) орешков 
измельчить блендером 
в муку, залить 100 мл 
кипяченой воды, сильно 
взбить. Добавить еще 300 
мл воды. По вкусу можно 
приправить медом или 
какао, половинкой бана-
на или клубникой.

ПОСТНЫЙ МАЙОНЕЗ
В стакан просеянной муки добавьте не-

сколько ложек воды, хорошо разотрите, что-
бы не было комочков. Влейте остальную воду 
(всего 3 стакана), поставьте на огонь и дове-
дите до кипения, все время помешивая. Затем 
снять массу с огня и охладить. 

8 ст. л. оливкового масла смешайте с саха-
ром (2 ст. л.) и горчицей (5–8 ст. л. по вкусу), до-
бавьте соль и сок небольшого лимона. Взбейте, 
добавляя частями остуженную мучную массу. 
Для цвета можно добавить немного шафрана.

По материалам сети Интернет

Уже в ноябре 2013 года 
в медицинских справках 
перестанут фигурировать 
торговые названия мед-
препаратов. В соответствии 
с приказом Министерства 
здравоохранения России 
врачи будут указывать 
международное непатен-
тованное название (МНН), 
которым фактически яв-
ляется наименование ос-
новного действующего 
вещества, или химическое 
наименование. К примеру, 
знакомый всем аспирин – 
это бренд, а его МНН – аце-
тилсалициловая кислота.

Суть внесения изменений – 
исключить возможность вы-
писки пациентам определен-
ных препаратов на основании 
договоренности врача с фарм-
компаниями. Такая практика 
запрещена статьей 74 Феде-
рального закона «Об основах 

охраны здоровья граждан в 
Российской Федерации», од-
нако медикам зачастую вменя-
ют несоблюдение этой нормы. 

Но, на мой взгляд, такое 
категоричное предписание – 
глупость. Просто теперь ап-
текарь будет наиважнейшим 
лицом, определяющим, какой 
препарат продать пациенту. 
Но кто сможет гарантиро-
вать, что он не предложит ме-
дикаменты, исходя из своей 
личной выгоды (препарат за-
лежался или будет «откат» от 
фармкомпании и т.д.)? 

К примеру, из дезагрегантов 
я часто назначаю кардиомаг-
нил как самый безопасный, 
а теперь буду выписывать 
ацетилсалициловую кислоту. 
Также придется выписывать, 
например, пентоксифиллин, 
который менее эффективен в 
сравнении с импортным трен-
талом. Как бы то ни было, даже 

одни и те же препараты, выпу-
скаемые разными фирмами, 
эффективны по-разному, и у 
врачей есть свои предпочте-
ния, исходя из клинического 
опыта и ситуации пациента.

Сегодня мы заканчиваем 
публикацию списка лекарств-
двойников, которые пред-
ставлены на современном 
фармацевтическом рынке. 
Надеемся, что кому-то эти 
сведения помогли сэкономить 
на действительно ненужных 
тратах. Однако я не устану на-
поминать, что эффективное и 
качественное лечение может 
назначить только врач. А по-
тому решать вопрос о выборе 
того или иного аналога необ-
ходимо со специалистом. Здо-
ровья вам!

С уважением, Павел Шу-
михин, заведующий отделе-
нием хирургии городской по-
ликлиники № 14 г. Барнаула

Периоды ПН ВТ СР ЧТ ПТ СБ ВС

ВЕЛИКИЙ ПОСТ 
c 18 марта по 4 мая

сухояде-
ние

горячая 
без масла

сухояде-
ние

горячая 
без масла

сухояде-
ние

горячая с 
маслом

горячая с 
маслом

Весенний мясоед   

ПЕТРОВ ПОСТ 
с 1 июля по 11 июля

горячая 
без масла

рыба
сухояде-

ние
рыба

сухояде-
ние

рыба рыба

Летний мясоед    

УСПЕНСКИЙ ПОСТ 
с 14 августа по 27 августа

сухояде-
ние

горячая 
без масла

сухояде-
ние

горячая 
без масла

сухояде-
ние

горячая с 
маслом

горячая с 
маслом

Осенний мясоед     

РОЖДЕСТ-
ВЕНСКИЙ 
ПОСТ 
с 28 ноября 
по 6 января

до 19 
декабря

горячая 
без масла

рыба
сухояде-

ние
рыба

сухояде-
ние

рыба рыба

20 декабря – 
1 января

горячая 
без масла

горячая с 
маслом

сухояде-
ние

горячая с 
маслом

сухояде-
ние

рыба рыба

2–6 января
сухояде-

ние
горячая 

без масла
сухояде-

ние
горячая 

без масла
сухояде-

ние
горячая с 
маслом

горячая с 
маслом

Зимний мясоед   

сухояде-
ние

сухояде-
ние

сухояде-
ние

сухояде-
ние

сухояде-
ние

сухояде-
ние

сухояде-
ние

сухояде-
ние

сухояде-
ние

сухояде-
ние

сухояде-
ние

сухояде-
ние

сухояде-
ние

сухояде-
ние

сухояде-
ние

горячая 
без масла

горячая 
без масла

горячая 
без масла

горячая 
без масла

горячая 
без масла

горячая 
без масла

горячая 
без масла

горячая 
без масла

горячая 
без масла

рыба

рыба

рыба

рыба

рыба

рыба

рыба

рыба

рыба

рыба

горячая с 
маслом

горячая с 
маслом

горячая с 
маслом

горячая с 
маслом

горячая с 
маслом

горячая с 
маслом

горячая с 
маслом

горячая с 
маслом

СУХОЯДЕНИЕ 

ГОРЯЧЕЕ БЕЗ МАСЛА ГОРЯЧЕЕ С МАСЛОМ РЫБА 

Вкушение только невареной пищи: хлеб, соль, вода, 
сырые овощи и фрукты, сухофрукты, мед, орехи

Календарь постов и трапез на 2013 год

Популярные препараты и их двойники
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Судя по зарплате учителей, наше правитель-
ство состоит из мстительных двоечников.

***
Министерство путей обогащения.

***
– К сожалению, российский народ пока встре-

чает чиновников по одёжке!
– А провожает по уму?

– Нет! Они вообще не уходят!

Непонятно, почему партийным символом ЕР 
стал медведь, ведь медведь сам сосет лапу, а не 

обрекает на это других.
***

Правительство поднимает цены на алкоголь, 
чтобы мы меньше пили, а расценки на комму-

нальные услуги – чтобы мы меньше жили?
***

Российский чиновник всегда старается сохра-
нить задницу и никогда – лицо.

Правительство досрочно выполнило програм-
му по переселению из старого ветхого жилья в 

новое ветхое жилье.
***

Не понимаю, за что уволили Сердюкова? 
Он ведь ни одного здания врагу не отдал! 

Всё своим отдавал...
***

На 8 полосе внизу слоган: Прочитал? 
Передай другому!

Улыбнемся?
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«ЕдРо» сливают?
Похоже, слив «Еди-

ной России» скоро 
перейдет в финаль-
ную стадию. Это стало 
понятно после того, 
как федеральные 
средства массовой 
информации массо-
во растиражировали 
заявление предста-
вителей Центра про-
блемного анализа 
и государственно-
управленческого про-
ектирования во главе 
с профессором Степа-
ном Сулакшиным, ко-
торые, применив ма-
тематические методы 
анализа, пришли к 
выводу, что резуль-
таты выборов в Гос-
думу 2011 года суще-
ственно отличаются 
от официальных. Они 
заявили примерно 
следующее: «Единая 
Россия» не выиграла 
эти парламентские 
выборы, посколь-
ку реально набрала 
лишь 22 процента. 
Победу же одержала 
КПРФ с результатом 
около 30 процентов, а 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ фактически срав-
нялась с ЕР, набрав 
около 20 процентов. 

Остальное разделили 
малые партии. 

Сообщили эксперты 
и о выявленной фальси-
фикации во время пре-
зидентских выборов в 
марте 2012 года. Однако 
тут же сделали оговорку, 
что Путин все равно на-
брал более 50 процентов 
и, соответственно, явля-
ется полностью легитим-
ным главой государства. 
Чего нельзя сказать о 
депутатском «большин-
стве» в ГД: ведь выходит, 
что не менее половины 
членов фракции «Еди-
ная Россия» находятся в 
Думе незаконно. 

Естественно, ученые 
не открыли Америку  – 
факт массовых и на-
глых фальсификаций 
очевиден всем здра-
вомыслящим людям. 
Он отвергается только 
функционерами едино-
россов да Чуровым и 
его подручными. Так что 
уважаемые эксперты в 
своих выводах не были 
оригинальны. Удивляет 
другое: центр, в котором 
работают ученые, нахо-
дится под патронажем 
главы одной из крупней-

ших госкорпораций  – 
РЖД Владимира Яку-
нина, который является 
одним из приближенных 
В.В. Путина. 

Это-то и наталкива-
ет на мысль о том, что 
Кремль начал «слив» 
полностью обанкро-
тившегося проекта под 
названием «Единая Рос-
сия». Говорят, что совсем 
скоро появится новый 
проект – «Народный 
фронт», а выборы в Гос-
думу должны пройти 
досрочно – в 2014 году. 
Соответственно у вла-
сти должно быть мо-
ральное обоснование 
распустить парламент. И 
подобного рода заявле-
ния направлены как раз 
на это. Любопытно, что 
эксперты обнародовали 
свой доклад еще в 2012 
году. Кстати, были они 
и в Барнауле на презен-
тации своей книги, где 
также говорили о том, 
что выявили факт прои-
грыша «Единой России». 
Но тогда эти заявления 
не были распространены 
в СМИ. И только сейчас 
эта информация, словно 
по мановению волшеб-

ной палочки, была ши-
роко растиражирована. 

Заявление близких к 
власти экспертов под-
вергает сомнению ле-
гитимность не только 
Думы, но и региональ-
ных законодательных 
собраний. Так, в том же 
Алтайском крае выбо-
ры в ГД прошли одно-
временно с выборами 
в АКЗС. В общем, речь 
теперь может пойти о 
полном демонтаже еди-
нороссовской вертикали 
власти. Что же, рано или 
поздно это должно было 
произойти – партия, по-
казавшая абсолютную 
неспособность к какой-
либо созидательной 
работе, замешанная в 
коррупционных сканда-
лах, становится главным 
тормозом для развития 
страны и угрозой для са-
мой власти. Главный во-
прос в том, как грамотно 
провести ее «демонтаж» 
и «утилизацию». Дума-
ется, Владимир Путин, 
в свое время создавший 
ЕР, сумеет сделать это 
безболезненно. Как там 
у классика – я тебя поро-
дил, я тебя и убью…

таРифы ЖКХ  
в России  
и за РубЕЖом

Если сравнить соотношение средней заработной 
платы и стоимости услуг ЖКХ, то окажется, что евро-
пейцы и американцы отдают ежемесячно 5–10 процен-
тов доходов. Жители России отдают от 10 до 50 про-
центов. Если же оценить минимальный, а не средний 
доход, тогда на уплату счетов ЖКХ уйдет 72 процента! 
А минимально зарабатывающий немец потратит толь-
ко 9 процентов. При этом нужно учитывать и качество 
предоставляемых услуг: западный потребитель не зна-
ет, что такое перебои в подаче воды, обветшалые дома 
и регулярное отключение света.

* Здесь и далее указана примерная плата за 1 месяц

испания

западная 
ГЕРмания

восточная 
ГЕРмания

финляндия

болГаРия

сша

КазаХстан

оаэ, КувЕйт

двухспальные 
апартаменты 
с салоном  
площадью 48 кв. м

квартира  
площадью 70 кв. м

квартира  
площадью 70 кв. м

квартира  
площадью 60 кв. м

квартира  
площадью 61 кв. м

квартира  
площадью 
от 100 кв. м

квартира  
площадью 73 кв. м

за счет доходов госбюджета 
от продажи энергоресурсов

125*

127

97

100

87

100

9000

5050

5131

3919

4000

3480

3100

1800

Бесплатно
СреднеСтатиСтичеСкий 
западный гражданин

СреднеСтатиСтичеСкий 
роССийСкий гражданин

СреднеСтатиСтичеСкий 
западный чиновник

СреднеСтатиСтичеСкий 
роССийСкий чиновник
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